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大公報記者 賴振雄

近期《九龍城寨之圍城》電影於全城熱播、票房破億元，寨城所在地
今日已成公園，附近的九龍城舊區正在重建。市區重建局行政總監

韋志成透露，九龍城衙前圍道重建項目內的特色商店戶，逾半有意回遷九
龍城區，延續地區特色。

有九龍城區議員表示，市建局已劃出商戶過渡經營位置，但搬遷涉及
裝修及成本，期望增加補貼，而相關部門批出經營牌照時，最好特事特
辦，方便商戶回遷，避免地區特色隨着市區重建而湮滅。

特色商戶擬回遷

外交公署：香港特區高水平法治不容否定
【大公報訊】記者龔學鳴報道：針對近期香

港特區終審法院英籍非常任法官Jonathan
Sumption（岑耀信）辭任並發表負面文章詆毀香
港法治，以及個別英國政客藉此進行炒作抹黑香
港國安法律，外交部駐港公署發言人昨日表示強
烈不滿，予以嚴厲譴責。政務司司長陳國基批評
岑耀信的說法 「無稽」 ，對於法官被政治影響感
到失望。

外交部駐港公署發言人指出，通過打 「法官
牌」 詆毀特區法治 「金字招牌」 是英方插手香港
事務、阻擾 「一國兩制」 全面準確實施的一貫卑
劣伎倆。2022年3月，英方就以所謂 「民主」

「人權」 為藉口， 「召回」 特區終審法院兩名英
籍非常任法官，上演自取其辱的政治鬧劇。此次
Jonathan Sumption一反此前兩度撰文為自己擔
任特區終審法院非常任法官進行辯護的立場，公
然背棄法官職業道德和法治精神，妄評特區國安
案件，抹黑特區法治，個中緣由不言自明。英國
一些反華政客借機鼓噪，更暴露出其見不得香港
好、看不得香港治的陰暗心理。

陳國基斥岑耀信說法非常「無稽」
發言人強調，香港國安法和香港國安條例的

制定實施完全符合國際法和各國通行慣例，充分

借鑒其他普通法國家司法實踐，充分尊重和保護
人權，效果有目共睹。真正破壞香港法治的，恰
恰是那些口口聲聲 「維護法治」 「保護人權」 的
外部干預勢力。他們悍然違反國際法原則和國際
關係基本準則，肆意抹黑香港國安法律和特區司
法制度，甚至冒天下之大不韙，公然恐嚇、威脅
制裁特區法官和檢控官，早已引發香港社會各界
憤慨，為國際公平正義所不容！

發言人強調，香港是中國的香港，香港事務
純屬中國內政。任何外部干預都動搖不了香港的
法治基礎和國際社會對香港法治的信心，動搖不
了中方堅定維護 「一國兩制」 和國家安全的決

心，也阻擋不了香港由亂及治、由治及興的歷史
大勢。奉勸英國部分政客和Jonathan Sumption
之流，正視現實，認清大勢，反躬自省，立即停
止卑劣政治操弄，否則只會貽笑大方、自取其
辱。

政務司司長陳國基昨日回應傳媒提問時表
示，岑耀信的說法非常 「無稽」 ，香港官員與在
港的法官，在任何案件上不會有任何接觸，認為
法官被政治影響，令人失望。他重申，如果終審
法院首席法官在行政上有需要同他會面，雙方都
會帶多一位同行人士，證明不會談論審判有關事
情。



昔日三不管今變休閒好去處
九龍寨城公園位

於重建項目附近，原
址的九龍城寨曾經是魚龍混雜之地，
內裏充斥黃賭毒，並有 「三不管」 地
帶之稱，在上世紀一段時間，曾經
是港英政府、中國政府、英國政府
不想管或管不了的地方。

電影《九龍城寨之圍城》勾起
不少人對城寨的回憶。寨城早在
1994年完成清拆，一些寨城的遺跡
被古物古蹟辦事處發掘出來，並糅
合在九龍寨城公園的設計，或予以
保存成為展品，以供遊人欣賞。

政府擬搭建場景作展覽
政府近日透露，正與電影公司

研究，將搭建場景重置作展覽，不

少市民期望可以安置在寨城公園內。
九龍城區議員表示吳寶強表示，由於
重置的詳情，包括規模和時間表，尚
未有定案，暫時難以作出評論，但由
於市建局九龍城衙前圍道重建計劃的
覆蓋範圍，已佔去寨城公園一部分空
間，估計未必有足夠空間重置電影場
景。

吳寶強指出，政府若希望借電影
熱潮吸引遊客，可透過寨城公園內現
有設施，包括六個展覽館，一至四號
館紀錄了九龍寨城的歷史及居民回
憶，五、六號的互動展覽館，市民在
館內的展幕前揮揮手，便能觀看九龍
寨城的古今變遷及生活點滴，重點是
加強宣傳，讓遊客知道在公園內可尋
訪寨城記憶。 大公報記者賴振雄

話你知

特首父親節放閃愛兒心意卡暖心
【大公報訊】記者黃釔淼報

道：昨日是父親節，特區政府多位
官員在社交媒體祝願天下爸爸父親
節快樂。

特首李家超在社交媒體發表帖

文表示，無意中找到一張老照片，
兒子在初中時提名他為 「十大現代
父親新形象選舉」 ，並和大會共同
創作了心意卡，配上太太的鼓勵話
語，在頒獎禮上展示。遺憾的是，

當年他因公務未能出席頒獎禮，只
留下這張心意卡照片的回憶，但每
次回想起來，都覺得很溫暖和自
豪。李家超又說，感謝家人一直以
來的默默支持和照顧。他借這個特
殊日子，祝天下爸爸父親節快樂，
願大家和家人一起開心度過每一
天。

鄧炳強耍八段錦
財政司司長陳茂波趁着周末，

跟幾位朋友和他們的兒子一起到球
場踢波。陳茂波說，祝大家父親節
愉快，跟家人共度一個輕鬆愉快的
節日周末。

保安局局長鄧炳強就出席推廣
家庭運動養生活動，在場跟師傅耍
出一套八段錦。鄧炳強說， 「有健
康先可以攜手走更遠的路」 ，祝所
有父親節日盡享家庭樂。



港大調研組已晤張翔王沛詩

▲市建局表示，九龍城衙前圍道重建項目內的特色
商店，逾半有意回遷區內，延續地區特色。

大公報記者何嘉駿攝

【大公報訊】記者郭如佳報道：香港大
學校政風波引發各界關注，教育局局長蔡若
蓮向《大公報》表示，政府就香港大學內部
運作事宜成立的調研小組（小組）已展開一
系列工作，以釐清事實，協調大學內部溝
通，促進各方互相合作。小組會按調研情
況，就改善措施和良好做法提出建議。

蔡若蓮表示，小組近日已與港大校務委
員會（校委會）主席王沛詩及校長張翔會
面，雙方均向調研小組表示歡迎，承諾會積
極配合小組的工作，並同意以港大的利益為
首要考慮。但對校委會就副校長職位的臨時
任命決定，雙方的立場和觀點，在協調下仍
有分歧。小組亦已逐步約見其他相關人士，

以了解問題及釐清事實。

先放下爭議 保校務運作
為確保大學可正常運作，蔡若蓮表示，

調研小組會繼續積極協調並促請雙方提出務
實方案，以尋找共識，尤其針對長期空缺的
副校長職位，在現階段先放下對有關做法的
爭議，先處理臨時短期安排，再處理長期的
任命問題，確保大學運作不受影響。同時，
小組的調研會積極進行以釐清事實細節，包
括檢視相關資料及文件、要求解釋、會見有
關人士，並作出建議，確保大學正常運作。
小組亦會按 「大學問責協議」 所要求的管治
和問責要求，跟進事件。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：涉嫌干
犯危害國家安全罪行而潛逃的前香港眾志主
席羅冠聰，其母親位於東涌逸東（一）邨公
屋單位被房屋署收回。

房屋署回覆傳媒查詢時證實，該單位曾
出現欠租情況違反租約，署方今年3月發出
遷出通知書終止有關單位的租約，並於6月
完成相關程序後收回有關單位。署方表示，
在一般情況下，在收回空置的公屋單位後，
在完成翻新工程後編配予其他有需要的家
庭。

保安局局長鄧炳強12日行使《維護國家
安全條例》（2024年第6號）第89（1）條
及第89（4）條所賦予的權力，藉在憲報刊

登公告，指明六名潛逃英國並因涉嫌干犯危
害國家安全罪行而被法院發出拘捕令的人，
並指明針對有關潛逃者施行的措施。

六名被指明的有關潛逃者包括男子羅冠
聰、蒙兆達、劉祖廸、鄭文傑、霍嘉誌及蔡
明達，各人在竄逃英國後仍繼續從事危害國
家安全的行為和活動。

相關措施包括 「禁止提供資金等或處理
資金等」 、 「禁止與不動產相關的某些活
動」 、 「與涉及有關潛逃者的合資企業或
合夥相關的禁止 」 及 「撤銷特區護照
等」 ；此外， 「執業資格暫時吊銷」 及 「暫
時罷免董事職位」 的措施，對個別潛逃者適
用。

羅冠聰母公屋 違租約被收回


九龍城重建項目
項目：九龍城衙前圍道／賈炳達道重

建項目

商戶：約200個商舖營運者中，超過
40個與潮泰飲食文化或九龍城
街市業務相關

落成日期：

新政府綜合大樓（包括九龍城街市）
預計於2030年落成，其他部分預計
2034至2037年落成

過去幾年，政府投入不少資源
提升體育和康樂設施供市民使用，
而啟德體育園將於明年上半年落成
啟用。

社會對啟德體育園啟用充滿期
望，體育園除了是香港新地標之
外，更希望在推動體育及文藝表演
盛事方面，發揮預期作用。

政府對啟德體育園啟用十分重
視，成立專組確保體育園啟用時萬
無一失。當局汲取了啟德郵輪碼頭
啟用時的經驗教訓，避免啟用時出
現狀況。畢竟體育園是一個容納5
萬人的大型設施，如何讓5萬名觀
眾開開心心到達，順順利利地離去，
涉及複雜的人流及交通管理問題。

與港島政府大球場可容納4萬
人比較，啟德體育園周邊交通配套
比大球場更加完善，疏導人潮應不
成問題。我們期待當局早日規劃未
來 「檔期」 ，更好發揮促進盛事，
推動體育事業功能的同時，運用自
身優越加快 「回本」 ，是必須面對
的課題。

善用啟德體育園透視鏡
蔡樹文



《九龍城寨之圍城》電影令不少戲
迷和遊客，對這座早於30年前已拆卸、
當年有 「三不管地帶」 之稱的寨城趨之
若鶩，返回現已重建為九龍寨城公園的
原址緬懷考古，連帶附近九龍城區也忽
然熱鬧起來。

已辦簡介會講解過渡安排
市建局正在推展九龍城衙前圍道／

賈炳達道重建項目，希望保存和傳承區
內 「小街小舖」 、 「成行成市」 的獨特
氛圍和地區特色。市建局行政總監韋志
成昨日在網誌表示，團隊上月舉辦15場
簡介會，向包括 「街市食品店舖」 、
「潮泰食品及餐飲店舖」 及 「為泰潮社

群提供服務的地區組織或機構」 三個組
別營運者，講解設計方案，以及過渡期
經營安排或回遷方案的細節。

韋志成說， 「街市食品店舖」 、
「潮泰食品及餐飲店舖」 營運者聽完介

紹後，各有約一半初步有意回遷繼續經
營，約三成因年邁打算退休、或受近期
經濟環境改變而計劃結束生意，剩餘一
小部分需時考慮，未有決定。

將為商舖提供特惠租金期
他表示，留意到 「街市食品店舖」

營運者關注過渡期經營選址、面積大
小、周邊配套和租金水平等。市建局將
作出配合，包括過渡經營方案選址毗鄰
九龍城街市、增設臨時停車場方便商戶
上落貨。

回遷安排方面，他
說衙前圍道項目落成後，
預留部分商舖供 「街市食
品店舖」 營運者優先租用，
提供五年期特惠租金，回遷位
置與日後新街市只是一街之
隔。

至於 「潮泰食品及餐飲店
舖」 ，市建局在同區、落成日期早過
衙前圍道項目的啟德道／沙浦道項目，
預留商舖供營運者優先以優惠租金租
用，吸引他們留在原區經營。

九龍城區議員吳寶強表示，九龍城
有 「小曼谷」 之稱，聚集不少泰國食肆
和商戶，加上潮州文化扎根已久，形成
獨一無二的特色。市建局的衙前圍道項
目內的新政府綜合大樓，預計於2030年
落成，其他部分預計於2034至2037年
陸續落成，商戶在過渡期間需遷出原
舖，轉往過渡位置經營，不少商戶期望
市建局提高補助額，及政府相關部門批
出牌照時特事特辦，提供更多方便，吸
引更多商戶回遷區內繼續經營。

《城寨》電影火熱 舊區成新寵
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▲李家超公開一張兒子在初中時提名他為「十大現代父親新形象選舉」的心意卡。
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